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今号は 28人登場

KOE METER議会が聴いた 皆さんの声
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議
会
発
政
策
サ
イ
ク
ル
が
ス
タ
ー
ト
し
て
２
年
。

議
会
初
の
提
言
か
ら
、
初
め
て
決
算
を

迎
え
た
９
月
議
会
。

一
番
大
事
な
の
は
、
決
算
か
ら
予
算

へ
の
「
連
動
」
で
す
。

９
月
議
会
で
は
、
平
成
30
年

度
決
算
の
主
要
６
項
目
を

議
員
み
ず
か
ら
分
析
・

評
価
。
あ
わ
せ
て
町
民
の

声
を
取
材
し
ま
し
た
。

私
た
ち
の
お
金
が
ど
う

使
わ
れ
た
の
か
？

ま
た
、
ど
う
使
う
べ
き
な

の
か
？

「
決
算
」
に
つ
い
て
の

語
り
あ
い
。

話
そ
う
、
知
ろ
う
、
考
え

よ
う
、
つ
な
げ
よ
う
。

決
算
は
「
終
わ
っ
た

こ
と
」
で
は

あ
り
ま
せ
ん
。4

4

小
こ じ ま

島安
や す お

夫さん・直
な お こ

子さん（桜沢）

野
の ぐ ち

口正
まさひろ

浩さん・瑞
み ず ほ

穂さん（男衾）

参
加
し
て
よ
か
っ
た

よ
り
・
Ｅ
土
曜
塾
は
少
人
数
で
教
え

て
も
ら
い
、
よ
く
理
解
で
き
ま
し
た
。

左：松
ま つ も と

本伸
しんいち

一さん 右：松
ま つ も と

本英
ひでゆき

幸さん（用土）

働
き
や
す
い
寄
居
町
に

産
業
団
地
化
が
進
ん
で
雇
用

が
拡
大
さ
れ
、
町
が
活
性
化

す
る
と
い
い
ね
。 町

う
る
お
い
、
人
集
う

寄
居
ス
マ
ー
ト
IC
上
下
線
開
通

間
近
。
企
業
誘
致
に
は
絶
好
の

タ
イ
ミ
ン
グ
で
す
ね
。

ご存じ
ですか

ことば

親
子
で

友
人
と

夫
婦
で

ご
近
所
で

親
子
で

友
人
と

夫
婦
で

ご
近
所
で

親
子
で

友
人
と

夫
婦
で

ご
近
所
で

よ
り
・
Ｅ
土
曜
塾
の

拡
充
を

夫
婦
共
稼
ぎ
を
し
な
い
と

教
育
費
が
大
変
。
町
の
支

援
で
助
か
っ
て
い
ま
す
。 予算

監視

決算

提言 議会発

政策サイクル

予算

監視

決算

提言

前回の提言が
予算にどう生かされ
どう執行されたのか…

①今回の決算の
　スタートはココ

②提言を受けて
　平成30年度予算に反映

③監視を経て

④平成30年度決算を迎えました

議会発政策サイクル

夫
婦
で
満
喫
、
寄
居
町

若
い
時
は
わ
か
ら
な
か
っ
た
故
郷
の
良
さ
を
、

互
い
に
楽
し
む
こ
と
で
再
確
認
で
き
ま
し
た
。

健 康長寿

P.4

企 業誘致

P.7

女性の活躍

P.5

　教 育　

P.6

中活        中心市街地
活性化

P.9

　観 光　

P.8
健 康長寿

P.4

企 業誘致

P.7

女性の活躍

P.5

　教 育　

P.6

中活        中心市街地
活性化

P.9

　観 光　

P.8

ご
近
所
で

地
の
利
を
活
用
す
る

道
標
の
増
設
で
、
高
齢
者
・
健
康
志
向

向
け
の
ハ
イ
キ
ン
グ
コ
ー
ス
づ
く
り
を
。



“話そう・決算”
このページは

寄
居町議会は

聴
き・動きま

す

聴く
　動く

寄
居町議会
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次
の
ペ
ー
ジ
は

03

知
ろ
う
・
決
算　

主
要
施
策 

６
項
目
の
議
会
評
価
は
…
…

［ 

健
康
長
寿
・
女
性
の
活
躍 

］

03

フ
ァ
ミ
リ
ー
向
け
河
原

か
わ
せ
み
河
原
な
ど
で
、
手

ぶ
ら
で
楽
し
め
る
バ
ー
ベ

キ
ュ
ー
道
具
・
食
材
の
提
供
を
。

議
会
発
政
策
サ
イ
ク
ル
が
ス
タ
ー
ト
し
て
２
年
。

議
会
初
の
提
言
か
ら
、
初
め
て
決
算
を

迎
え
た
９
月
議
会
。

一
番
大
事
な
の
は
、
決
算
か
ら
予
算

へ
の
「
連
動
」
で
す
。

９
月
議
会
で
は
、
平
成
30
年

度
決
算
の
主
要
６
項
目
を

議
員
み
ず
か
ら
分
析
・

評
価
。
あ
わ
せ
て
町
民
の

声
を
取
材
し
ま
し
た
。

私
た
ち
の
お
金
が
ど
う

使
わ
れ
た
の
か
？

ま
た
、
ど
う
使
う
べ
き
な

の
か
？

「
決
算
」
に
つ
い
て
の

語
り
あ
い
。

話
そ
う
、
知
ろ
う
、
考
え

よ
う
、
つ
な
げ
よ
う
。

決
算
は
「
終
わ
っ
た

こ
と
」
で
は

あ
り
ま
せ
ん
。4

4

坂
さ か も と

本幸
さ ち え

枝さん・規
の り お

男さん（西部） 栗
く り ば ら

原史
し ろ う

郎さん・眞
ま き

紀さん（市街地）

好
き
な
こ
と
を
楽
し
ん
で
い
る

野
菜
づ
く
り
と
、
趣
味
の
ア
マ
チ
ュ
ア
無
線
を

楽
し
ん
で
い
ま
す
。

毎
日
を
楽
し
く
生
き
た
い

夫
婦
仲
よ
く
、
一
緒
に
長
生
き
し

て
い
き
た
い
で
す
ね
。

勇
気
と
覚
悟

寄
居
観
光
の
起
点
が
市
街
地
。

若
者
・
女
性
を
応
援
す
る
勇
気
と
覚
悟

を
持
っ
て
！

寄
居
ら
し
さ

関
係
人
口
増
が
ポ
イ
ン
ト
。「
寄
居
ら
し

さ
」
を
ど
こ
ま
で
追
求
で
き
る
か
が
鍵
。

逸
へ ん み

見久
く み こ

美子さん（鉢形）

家
族
の
協
力
も
あ
っ
て

お
ば
あ
ち
ゃ
ん
の
協
力
を
得
て
、　

子
育
て
と
仕
事
を
両
立
で
き
て
い
ま
す
。

城
南
保
育
所
の
廃
止
は
残
念
…
…
。

左：橋
は し も と

本秀
ひ で き

樹さん 右：川
かわさき

﨑武
た け お

雄さん（男衾）

町
民
が
楽
し
ん
で
こ
そ

観
光
客
を
増
や
す
こ
と
も
大
事
で
す
が
、

イ
ベ
ン
ト
長
続
き
の
鍵
は
自
分
た
ち
が
楽

し
む
こ
と
。

町民の皆さんの声をふまえ、

議員は６項目をどう評価したのか。

　　議員の視点は次ページから。

ギカイ 進化論
ギ
カ
イ

進
化
論

ギカ
イ

進化
論

ギ
カ
イ

進
化
論

親
子
で

友
人
と

夫
婦
で

ご
近
所
で

親
子
で

友
人
と

夫
婦
で

ご
近
所
で

“知ろう・決算”

親
子
で

友
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で
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で
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（
＊
）
65
歳
健
康
寿
命
　
65
歳
に
達
し
た
人
が
、
健
康
で
自
立
し
た
生
活
を

送
る
こ
と
が
で
き
る
期
間
の
こ
と
。
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受診者・参加者
拡大を
受診率が低い乳がん検診

をはじめ、がん検診を受け

やすい環境づくり。

介護予防事業では、町民主

体による活動の場を増やす

ことが重要。

健
目標：健康長寿県下ナンバー１

康長寿

「健康で長生き」意識広がる
県下ナンバー１を目指して展開してきた各種事業。成果はあらわれたのか。

議会の総合評価（平均）議員（16人）の評点内訳

3.75／ 5点
1点  2点  3点  4点  5点

0人  1人  3人  11人  1人

［主な事業とその成果］

①プラス1000歩運動の実施	▶	県から３度目の優良賞受賞

②健康診査・がん検診の拡充	▶	新たに胃内視鏡検診を実施

③いきいき百歳体操地域展開	▶	町民主体の活動の場が増加

好評価
議会はここを

課題
議会が考える

町HP
［寄居町保健事業計画］

ご
存
じ

で
す
か

こ
と
ば

い
つ
ま
で
も

健
康
で
、

長
生
き
し
た
い

で
す
ね
♪

議会はここを

好評価！

議会はここを

好評価！

要
介
護
認
定
者
数
大
幅
減

各
種
健
康
づ
く
り
・
保
健
事
業
や
介

護
予
防
事
業
の
効
果
と
し
て
65
歳
健
康

寿
命
（
＊
）

も
延
伸
傾
向
、
要
介
護
認
定

者
数
は
70
人
減
少
※
注

し
て
い
る
。

友
達
た
く
さ
ん
、
お
し
ゃ
べ
り
た
く
さ
ん
、
元
気
の
も
と
！
（
い

き
い
き

10
0

歳体操 ）

要介護（要支援）認定者数

（提供：大里広域市町村圏組合　※すべて４月末日現在）

  H27　        28　 　	 29           30           31

1750人

1797人 1784人

1844人

1779人

※
注
…
平
成
30
年
４
月
〜
31
年
３
月
ま
で
の
１
年
間



“知ろう・決算”
このページは

（＊）女性活躍・就労サポート事業（ヨリママ）　子育てをしながら在宅で働ける仕事を支援

するサービス。子どもの急な病気などで仕事ができない場合などのサポート体制もある。

ご存じ
ですか

ことば

寄
居町議会は

聴
き・動きま

す

聴く
　動く

寄
居町議会
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知
ろ
う
・
決
算　

主
要
施
策 

６
項
目
の
議
会
評
価
は
…
…

［ 

教
育
・
企
業
誘
致 

］

次
の
ペ
ー
ジ
も

05

まちづくりの
中心に女性を

女性があらゆるライフステージで活躍

するための社会の意識改革は未
いま

だ追い

つかず。地区役員や各種審議会への

積極的登用を図るべき。

好評価
議会はここを

課題
議会が考える

／ 5点

［主な事業とその成果］

①子育て世代包括支援センター設置事業

　▶子育て世代に対するワンストップ

　　サービスの環境整う

②女性活躍・就労サポート事業（＊）

　▶子育て中の女性に対する新しい形の就労に大きな成果

③男女共同参画推進アンケート事業

　▶５年に１度の意識調査。女性の地位向上のための布石に

議会はここを

好評価！

議会はここを

好評価！
働
く
女
性
へ
の

支
援
が
充
実

子
育
て
世
代
に
焦
点
を
当
て
た

新
し
い
施
策
（
女
性
活
躍
・
就
労

サ
ポ
ー
ト
事
業
（
＊
）
）
を
展
開
し
、

子
育
て
中
の
女
性
へ
多
様
な
支
援

が
充
実
し
て
き
た
。

子育ての
相
談

は
す
く
す
く
テ
ラ
ス
へ
！
保
健
師
、
助
産
師
が
お
応
え
し
ま
す

女性のニーズを的確に捉えて
働き方改革でワークライフバランスの実現へ。働く女性への支援策の満足度は？

女性の活躍
議会の総合評価（平均）議員（16人）の評点内訳

3.25
1点  2点  3点  4点  5点

0人  2人  8人  6人  0人

目標：女性があらゆるライフステージで活躍
できる場所の実現 ／ 5点

ご存じですか？ 「寄居町の出生率」

人口1000人に対して

5.3人出生

参考… 滑川町：9.4人（１位）　美里町：6.7人（３位）　小川町：3.3人（19位）

県HP ［H30年埼玉県の人口動態概況（概数）］より

町HP
［寄居町子育て
　ガイドBook］

子育てしながら
生まれ育った寄居で、３人の
子育てをしながら仕事をした
いと思っています♪

境
さかい

　友紀さん（用土）
ゆうき

子
ど
も
た
ち
が
元
気
に

育
つ
こ
と
が
「
働
く
力
」

に
な
り
ま
す
！

第8位県内
23町村中

すくすくテラスは役場２階です
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議会の総合評価（平均）議員（16人）の評点内訳

3.62／ 5点

0人  1人  7人  5人  3人

［主な事業とその成果］

①より・E土曜塾、春塾

　▶希望校への合格率９８%

②中学校英語検定無償化事業の活用

　▶中学２年生の受検率が前年度から約20％アップの78.1％

③新体力テスト▶県内トップレベルをキープ

教 育

意欲の高さを結果につなげて
義務教育における知育・体育・徳育は人生の一番の基礎。確かな土台の上に大きく羽ばたく
子ども達を育てたい。

子
ど
も
の
意
欲
は
無
限
大
。
学
力
も
ト
ッ
プ
奪
取
（
ダ
ッ

シ
ュ
）へ！

議会はここを

好評価！

議会はここを

好評価！

子
ど
も
達
の
意
欲
の
高
さ

よ
り
・
Ｅ
土
曜
塾
、
英
語
検
定
、
中

学
生
海
外
相
互
交
流
な
ど
、
子
ど
も

達
の
意
欲
関
心
は
高
い
。
体
力
面
で

は
10
年
以
上
ト
ッ
プ
レ
ベ
ル
を
キ
ー

プ
（
平
成
22
・
23
年
度
は
県
内
ナ
ン

バ
ー
ワ
ン
）。

1点  2点  3点  4点  5点
目標：県北トップの学力。県内トップの体力

学力、
大きな課題に
近年、学力面では全国平

均に近づいていたが、平

成30年度はダウン。課題

の発見と対策が急務。子

ども達の意欲の高さを結

果につなげたい。

好評価
議会はここを

課題
議会が考える

県HP［埼玉県学
力・学習状況調査］

寄居町の
児童生徒数

（※各年度５月１日現在）

平成１年度 １0年度

20年度

30年度

4389人 4192人

3182人

2173人

よ
り
・
Ｅ
土
曜

塾
に
参
加
し
て
、

希
望
校
に
入
れ
ま
し
た
♪
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［主な事業とその成果］

①企業誘致推進事業

　▶桜沢地区（仮称）産業団地12.76ヘクタールを整備

議会はここを

好評価！

議会はここを

好評価！
こ
の
ス
ピ
ー
ド
感

は
見
事
！

桜
沢
地
区
（
仮
称
）
産
業
団

地
整
備
は
、
本
田
技
研
工

業
株
式
会
社
が
２
０
２
１

年
度
を
め
ど
に
寄
居
町
に

工
場
を
集
約
す
る
こ
と
に

伴
う
企
業
誘
致
に
大
き
く

寄
与
。
雇
用
増
、
所
得
増
、

税
収
増
に
期
待
。

議会の総合評価（平均）議員（16人）の評点内訳

3.75／ 5点

0人  3人  2人  7人  4人

快挙！ 桜沢地区の産業団地化、決定
地元地権者、町担当課、県企業局それぞれの理解ある対応でスピード決定。
地域経済発展へ大きな一歩。

企業誘致
1点  2点  3点  4点  5点

目標：町民の雇用増、所得増、町の税収増

次は寄居
スマートＩＣだ
雇用増、税収増につながる優良企業誘

致が図れるか。寄居スマートIC周辺の

整備・企業誘致にも１日も早く道筋をつ

けたい。

好評価
議会はここを

課題
議会が考える

埼玉県 企業立地課［企業誘致 取り組み実績］
期間（平成17年１月〜令和元年６月）計1069件

企
業
誘
致
の
推
進
で
、

も
っ
と
ダ
イ
ナ
ミ
ッ
ク
に

変
え
て
い
か
な
き
ゃ
！

県HP［企業立地課］

寄居PA
（上り）

寄居町

寄居スマートIC
美 里 産 業 団 地

美里町

寄居PA
（下り）

関
越
自
動
車
道

至
 東

京

至
 新

潟

隣町はここまできている。寄居も急げ！
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鉢形城
歴史館
入館者数

町
民
が
楽
し
め
る

イ
ベ
ン
ト
を

［主な事業とその成果］

①川の国埼玉はつらつプロジェクト▶荒川沿岸、玉淀河原整備進む

②鉢形城跡保存、歴史館運営▶遺構発掘、映像システム更新

③寄居北條まつり、寄居玉淀水天宮祭

　▶入込客数…北條まつり５万人／玉淀水天宮祭６万人

地方経済波及に疑問
観光事業を町民のレクリエーションと捉えるか、経済活動と捉えるかで取り組みが変わる。
観光に何を求めるか。

美
観
が
増
し
た
雀
宮
公
園
。
町
民
が
誇
れ
る
観
光
資
源

と
な
る
か
。

議会はここを

好評価！

議会はここを

好評価！

イ
ン
フ
ラ
整
備
は
着
々
と

荒
川
沿
岸
の
遊
歩
道
、
雀
宮
公
園
内
の
整

備
、
玉
淀
河
原
親
水
広
場
整
備
が
行
わ
れ

集
客
の
た
め
の
舞
台
が
整
っ
た
。

「儲かる観光」
不透明
各種事業が経済活動に

結びついていない。

費用対効果の面で「観

光」と呼べるか。儲か

る観光でなければ持続

性がない。

好評価
議会はここを

課題
議会が考える

議会の総合評価（平均）議員（16人）の評点内訳

3.25／ 5点
1点  2点  3点  4点  5点

0人  1人  10人  5人  0人

  H26年度　   27　       28　      29　		   30

町HP
［寄居動画館 雀宮公園］

15,212人

17,605人 17,322人
18,431人

20,189人

大河ドラマ
の影響か!?

観 光
目標：来町者増による地域活性化

次
は

ラ
イ
ト
ア
ッ
プ
だ
ね

紅
葉
は
天
下一品
！

歩
い
て
み
た
い
ね



“知ろう・決算”
このページは

寄
居町議会は

聴
き・動きま

す

聴く
　動く

寄
居町議会
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考
え
よ
う
・
決
算　

「
あ
な
た
は
誰
に
共
感
し
ま
す
か
？
」

次
の
ペ
ー
ジ
は

09

議会の総合評価（平均）議員（16人）の評点内訳

3.93／ 5点

0人  0人  3人  11人  2人

［主な事業とその成果］

①中心市街地活性化事業

　▶内閣府の認定取得（手厚い支援）

②寄居駅周辺街路整備事業

　▶中央通り線、駅前周辺整備

③川の国埼玉はつらつプロジェクト

　▶荒川沿岸、雀宮公園整備

議会はここを

好評価！

議会はここを

好評価！
長
年
の
懸
案
を
事
業
化

町
村
で
は
実
質
全
国
初
の
中

心
市
街
地
活
性
化
事
業
認
定
。

40
年
来
の
懸
案
を
事
業
化
す
る

大
き
な
決
断
。
５
年
総
額
34
億

の
大
型
事
業
。

「町の顔」リニューアル。覚悟を持って突き進め
いよいよ動き出した中心市街地活性化。
長年にわたる多くの方々の努力を「新しい町の顔」づくりに生かしたい。

中活（　　	）中心市街地
活性化

1点  2点  3点  4点  5点
目標：定住増と産業の活性化

当事者意識
地権者、居住者に対する丁寧な対応

と合意形成。５年間で事業完成が国

からの支援の条件。自分のこととして

考えている人がどれだけいるか。

好評価
議会はここを

課題
議会が考える

一方通行路
が

16ｍ
に

拡
幅
。
新
し
く
な
る
駅
前
広
場
に
つ
な
が
る
。（
中
央
通
り
線
イ
メ
ー
ジ
）

昭和43年
5213人

平成30年
2460人

市街地人口は

この50年で

半減以下に…

町HP
［寄居町の中心市街
地活性化事業とは］

（※各年１月１日現在）

大
き
く
変
わ
る
市
街
地
に
、

期
待
が
広
が
る
ね
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… 私（議員）はこう見た… 平成30年度一般会計決算

「あなたは誰に共感しますか？」
「決算」を考える。各議員が「３０年度の決算」について審議を重ね、 熟考した結果、「賛否」を明らかにします。賛成か？　反対か？

そしてその理由は？　…A〜Eの５段階で評価する「賛否の見える化」。「私の注目点は…」それぞれの議員が自分の言葉で評価します。

A

B

B

B

A

C

B

津
つ く い

久井康
や す お

雄議員

岡
おかもと

本安
やすあき

明議員

原
はらぐち

口　孝
たかし

議員

鈴
す ず き

木詠
え い こ

子議員

稲
いなやま

山良
よしふみ

文議員

田
た も が み

母神節
せ つ こ

子議員

𠮷
よ し だ

田正
ま さ み

美議員

寄居町内にある老朽化が進む橋の全橋

点検が終了した。23橋のうち5カ所に

多少問題があるが早急な改善を。児童

生徒の通学の安全確保のため、通学路

に区画線、グリーンベルトを標示した。

女性や子ども、高齢者や障害者の視点

で、後付けでない、誰もが自由に活動

できるユニバーサルデザインのまちづ

くりを基本に据えることが重要。災害

弱者に対するきめ細かな対応は急務。

寄居スマートＩＣは、平成31年３月に下

り線を先行開通し、７月の１日平均利用

台数は554台で、うち、入口（新潟方面）

が141台です。早期の全線開通が待た

れます。

自主財源の確保は町行政の使命と考え

る。企業立地は雇用、固定資産税、町

民所得に多大に貢献し町に活力を与える。

桜沢地区（仮称）産業団地整備、県内外

４企業の誘致を評価し活躍に期待！！

町税の徴収向上に努めるとともに、桜

沢地区企業誘致や教育の充実、健康

長寿、定住化・子育て支援事業を推進

し、町民サービスの向上に努めた。また、

財政基準を充たす経営を評価。

基幹産業である農林水産業に携わる

人が、全体の5.1%から4.6%に減少。

荒れた田畑、遊休農地、食料自給率も

これ以上下がることは、将来大変不安

です。今こそ強力な政策が必要。

①財政力指数②経常収支比率③実質

公債費比率④将来負担比率は、県内

23町村比較してトップクラス。財政

調整基金も12億3,000万円積み立て

るなど、堅実な財政運営が行われた。

安心・安全

な町づくり

多様性への

柔軟な対応

寄居スマー

トＩＣ事業

宝の山動く

財政基準を

充
み

たす経営

農業政策に

不安

健全財政

維持される

※議席番号順

町議会HP［議会中継］

令和元年９月定例会

賛成 反対

賛成 反対

賛成 反対

賛成 反対

賛成 反対

賛成 反対

賛成 反対

※平成30年度寄居町一般会計歳入歳出決算の認定について、大澤議員から反対討論、保泉議員・原口議員・稲山議員　から賛成討論がありました。

※
峯
岸
議
長
と
監
査
委
員
の
佐
藤
議
員
（
Ｐ
12
）
を
除
く
14
名
で
評
価
し
ま
し
た
。
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つ
な
げ
よ
う
・
決
算　

 

「 

令
和
２
年
度
予
算
へ 

徹
底
討
議
を
経
て
、
４
項
目
を
町
へ
提
言

」

次
の
ペ
ー
ジ
は

11

… 私（議員）はこう見た… 平成30年度一般会計決算

「あなたは誰に共感しますか？」
「決算」を考える。各議員が「３０年度の決算」について審議を重ね、 熟考した結果、「賛否」を明らかにします。賛成か？　反対か？

そしてその理由は？　…A〜Eの５段階で評価する「賛否の見える化」。「私の注目点は…」それぞれの議員が自分の言葉で評価します。

A

C

C

B

B

B

B
権
ご ん だ

田孝
た か し

史議員

保
ほずみしゅうへい

泉周平議員

大
おおきた

北久
ひさかつ

勝議員

笠
かさはら

原則
の り お

夫議員

中
なかじま

嶋文
ふ み お

雄議員

𠮷
よしざわ

澤康
やすひろ

広議員

大
おおさわ

澤　博
ひろし

議員

町の財政、県内23町村内で、トップ

３入りし、各項目別内容も上位となる。

町全体で総力を挙げて、さらなる健全

で安心して生活ができるまちづくりに

期待をする。

今の暮らしに不便はないか。将来はど

のような町に住みたいか。地域の将来

を考える時、人口減少が問題だ。地域

活性化のためにも産業構造を見直し、

企業誘致推進事業のスピード化が必要。

教育は冒険。より多くの中学生に外国を

見せて、向学心を高めたい。他の観光

地に対抗できるような寄居町の観光と

は何か。そのあり方を各方面から学び、

一定の結果を得たい。

収納率の改善・向上、企業誘致等を

敢行した決算は概
おおむ

ね良好であるが、グ

ローバル人材育成推進の一歩として、

小中学生へのさらなる英語教育等に思

い切った施策を講じることを望む。

①暮らしに向き合った使い方になってい

た。②自主財源確保、農業、教育、働

き方に注視、チェックした。③各部署

連携で執行することで、より効果を得

る事業がある点は否めない。

高齢化、人口減少等を迎える中で財政は

概
おおむ

ね良好であった。重点施策に掲げた「教

育施策の強化、女性の活躍推進、健康

長寿」は成果が見られるものと引き続き

改善努力が求められるものがある。

年金削減・消費税が生活への負担が

増し生活困窮者へ支援が不十分。好評

の愛のりタクシーは、利用者の声を聞

き、利便性向上を。また、運転免許証

返納者への対応が不足。

健全財政の

維持評価

地域再生は

地元住民

精力善用と

創意工夫

持続可能な

使い方に○

さらなる

改善努力を

高齢者に

支援を

グローバル

人材の育成

賛成 反対

賛成 反対

賛成 反対

賛成 反対

賛成 反対

賛成 反対

賛成 反対

※平成30年度寄居町一般会計歳入歳出決算の認定について、大澤議員から反対討論、保泉議員・原口議員・稲山議員　から賛成討論がありました。

“考えよう・決算”
このページは
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財政は健全、予算執行は適正である［監査委員の見解］
決算の内容は
広報よりい11月
号をご覧ください

佐藤監査委員（議会選出） 花輪監査委員

討
論

賛
成

討
論

反
対

保険料が高くて払えない
田母神節子議員

国民健康保険はすべての人が健康で

文化的な生活を保障するもの。国・

県からの補助金、自治体の減免制度等で

誰もが払える保険料の実現を。

討
論

賛
成

討
論

反
対

保険料は無料に！
田母神節子議員

後期高齢者医療は、年々加入者は増

加、医療費の増大に伴い保険料が上

がる仕組み。世界に例のない制度は廃止

するしかないと考える。

討
論

賛
成

討
論

反
対

基本料金の見直しを

大澤　博議員

収支は黒字だが、高齢化と単身家庭

の増加により、現行の２０立方メートルの

基準を１０立方メートル以下へ。基準づく

りの具体的な方向性が見えない。

討
論

賛
成

討
論

反
対

討
論

賛
成

討
論

反
対

討
論

賛
成

討
論

反
対

白熱議論を経て

　平成30年度 各会計決算を認定

国
民
健
康
保
険

後
期
高
齢
者
医
療

水
道
事
業

収支状況の健全状態を評価
大北久勝議員

県と町と共同で国保運営となった初

年度、高齢化の急速進展の中で収支

状況の黒字は当制度が安全網の役割を果

たしている。

保険料の収納率がアップ
笠原則夫議員

保険料の収納事務が向上し、財源確

保と負担の公平性が図られた。急速

に進む高齢化に対応し、安定感がある。

水道事業は町民に不可欠
権田孝史議員

水道ビジョンに基づく、安全、強靭

（きょうじん）、持続を実現するため、計

画的、効率的な事業を。さらなる努力を

お願いする。

平成30年度 特別会計・事業会計決算討論

町の財政は、各指標に照らした結果、おおむね

良好な状況にあると判断される。今後も生産年

齢人口の減少による働き手不足、高齢者人口の

増加に伴う医療・介護需要の増大、インフラの

老朽化など、さまざまな行政分野に多額の財政

需要が見込まれる。企業誘致の推進や地域経

済の活性化による税財源の確保などあらゆる財

源の創出・拡大に取り組み、揺るぎない財政

基盤の構築に努力を。

今後も限られた行財政資源を

最大限活用し、真に町民福

祉の向上に寄与する施策

の実施に取り組まれる よ

よう要望する。

輪投げで楽しく健康づくり毎月第４金曜日は「健康チェックの日」



寄
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連
載
コ
ラ
ム 

 

議
会
は
意
外
と
オ
モ
シ
ロ
イ
!?　

 
 

「 
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・
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Vol.2

令和２年度予算に対する提言として、各議員がそれぞれの視点で

考えた項目は、のべ５２項目。これをもとに、全議員で徹底討議を重ね、

最終的に、全会一致で合意した４項目を「提言書」として町長へ提出しました。

令
和
２
年
度

予
算
編
成
に
向
け

議
会
か
ら

町
へ
提
言
！

各議員からの提言候補は計52項目

企業誘致 教育 農業

町道127号線 防災 観光 愛のりタクシー

ＩＣＴ・ＡＩ 防犯灯LED 女性活躍 中小企業支援 ほか

※　は項目を挙げた
　議員の数

全議員16名で協議・検討

全会一致で４項目に

徹底
討議

合意
形成

提言書の全文は
議会ＨＰに掲載

企業誘致の
推進

雇用の創出・拡大や

税収の増加、若者の

定着のための、さら

なる企業誘致推進。

特に寄居スマートＩＣ

周辺の産業団地化の

早期着手。

教育の
充実強化

全国学力水準を考慮

した学力向上対策。

教員の負担軽減と、

児童生徒と接する時

間の確保。

クラブ活動の充実、

いじめ・不登校解消

の取り組み。

町道１２７号
線の整備推進
荒川南側の広域幹

線道路でありながら

整備状況が全体の

35.8％にとどまって

いる本線について、

財源の創出・確保に

よる早期完成。

防災対策の
強化・推進

自主防災組織の強化

及び指定避難場所で

の防災訓練の実施。

避難行動要支援者名

簿の登録と支援者情

報の迅速な提供。

避難所の環境対策

（エアコン設置等）の

充実。
初の

提言入り

初の
提言入り

“全会一致の重み、どう生かされる”   提言書を前に語りあう花輪町長（左）と峯岸議長

1 2 3 4
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賛成：○　反対：×上程議案・概要・結果 結
　
果

権
田
孝
史

保
泉
周
平

大
北
久
勝

笠
原
則
夫

中
嶋
文
雄

𠮷
澤
康
広

大
澤   

博

津
久
井
康
雄

鈴
木
詠
子

峯
岸
克
明

岡
本
安
明

佐 
藤 
理 

美

稲
山
良
文

原
口
　
孝

田
母
神
節
子

𠮷
田
正
美

平成30年度寄居町歳入歳出決算の認定
一般会計（歳入115億2795万円・歳出110億4075万円）

花園消防署寄居分署整備事業や寄居小学校トイレ改修事業などを実施したこと
により、歳入は前年度比2.6％増加。歳出は前年度比3.7％増加

賛多 ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○

国民健康保険特別会計（歳入39億4865万円・歳出39億906万円）
１人当たりの医療費は、1.3％減の37万788円。ジェネリック医薬品の利用促
進や生活習慣病重症化予防対策事業を実施

賛多 ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○

後期高齢者医療特別会計（歳入３億6732万円・歳出３億6209万円）
急速な高齢化の進展に伴い、前年度比159人増の5085人。１人当たりの医療
費は、3.3％減の78万6457円

賛多 ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○

下水道事業特別会計（歳入５億7244万円・歳出５億5543万円）

男衾駅東面整備と環境整備センター及び男衾駅西口地域を追加する計画変更を実施 全賛 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

農業集落排水事業特別会計（歳入１億763万円・歳出１億497万円）
30年度末の整備戸数は822戸。ブロワ等の交換を行い、施設の安定稼働に努めた

全賛 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

公設浄化槽事業特別会計（歳入1841万円・歳出1836万円）

16基を設置。単独・汲み取り槽からの転換に対し、配管費等の補助を実施 全賛 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

水道事業会計（収益的収入９億5931万円・資本的収入3160万円／収益的支
出８億1316万円・資本的支出５億4213万円）

年間有収水量は給水人口の減少により前年度比0.2％減となったが、老朽管更
新事業等の実施により有収率は0.2％増の91.5％

賛多 ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○

令和元年度寄居町補正予算
一般会計［2回目］：1億4331万円（１.２％増額）

子育て支援に係る事業や男衾駅東口通り線街路整備事業等への補正 
討論▶反対：手間と費用負担大の３歳児未満も無償化にすべき（大澤議員）　賛成：
町の活性化に資する事業予算に評価（佐藤議員） 

賛多 ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○

国民健康保険特別会計［１回目］：495万円（０.１％増額） 
保険給付費等交付金の更正や国保システム改修に係る費用等への補正

全賛 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

後期高齢者医療特別会計［１回目］：523万円（１.３％増額）
前年度決算額の確定等による補正

全賛 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

農業集落排水事業特別会計［１回目］：13万円（０.１％増額）
前年度決算額の確定等による補正

全賛 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

水道事業会計［１回目］：収益的支出733万円増額
職員の人事異動による補正

全賛 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

条例の制定・一部改正
寄居町印鑑条例の一部改正  

住民基本台帳法施行令の改正等に伴い、旧氏での登録ができるよう改正するもの
全賛 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

寄居町会計年度任用職員の給与及び費用弁償に関する条例の制定
地方公務員法及び地方自治法の改正に伴い、会計年度任用職員の給与及び費用弁
償に関し制定するもの 

全賛 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

地方公務員法及び地方自治法の一部を改正する法律の施行に伴う関係
条例の整備に関する条例の制定

地方公務員法及び地方自治法の改正に伴い、関係する条例の整備をするもの
全賛 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

寄居町職員の給与に関する条例の一部改正 
地方公務員法の改正に伴い、会計年度任用職員の給与について整備するもの 

全賛 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

寄居町子どものための教育・保育給付に係る利用者負担額等を定める条例の一部改正
子ども・子育て支援法の改正に伴い利用者負担額等を改正するもの。討論▶反対：本
当の無償化にならない（田母神議員）　賛成：無償化は子育て支援の柱（鈴木議員）

賛多 ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○

寄居町特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基
準を定める条例の一部改正

食事提供に要する費用の取扱いの変更や文言の改正などをするもの。 討論▶反対：子
どもたちを守る保障はあるのか（田母神議員）、賛成：さらなる負担軽減へ（鈴木議員）

賛多 ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○

寄居町道路構造の技術的基準を定める条例の一部改正
道路構造令の改正に伴い「自転車通行帯」に関する規定を定めるため改正するもの

全賛 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

寄居町消防団条例の一部改正  
成年被後見人等の権利の制限に係る措置の適正化等を図るために改正するもの 

全賛 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

人事・その他
寄居町教育委員会委員の任命の同意　任期満了に伴い再任　小林央子さん（男衾） 全賛 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

財産の無償譲渡　交通渋滞の緩和のため新駅の鉄道用地として譲渡するもの 全賛 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

町道路線の廃止 申請により1件、道路の区域変更により1件を廃止 全賛 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

町道路線の認定 寄附により１件、事業に伴い４件、道路の区域変更に伴い１件を認定 全賛 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

全賛…全員賛成で可決・認定・採択  賛多…賛成多数で可決・認定・採択

賛少…賛成少数で否決・不認定・不採択

（
注
）
議
長
は
議
事
進
行
を
行
う
た
め
賛
否
表
明
は
し
ま
せ
ん
。 

賛
否
同
数
の
場
合
の
み
、「
議
長
裁
決
」
と
し
て
表
明
し
ま
す
（
そ
の
場
合
は
「
裁
」
と
記
載
）。

◀ 議会ホームページ
では平成20年以降
の議決結果を公開公開します 9

9 / 3 〜 2 5（ 2 3日間）

月定例会 審議議案と議員の賛否
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だれもいないはずのそこに、臙
え ん じ

脂色の絨
じゅうたん

毯を音も
なく踏みしめて、人影が１人また１人…。それは、
登壇

4

の朝、最後の準備に臨む議員の姿。聞こえる
のは紙をめくる音のみ。議会事務局職員だけが知
る静

せいひつ
謐な時間。これも議会の現

リ ア ル
実。

怪談？ いいえ、快壇
4 4

1 0 m i n u t e s   C o l u m n

議会は意外とオモシロイ !?10分
で読める

議会事務局のまなざし
◀ 田

た じ ま

島 空
そら

さん
「選挙公報と演説がすばらしかった
です。寄居中の伝統を大切にしてく
れる人がいいな」

立候補して選管委員長になった
という石

い し い

井佑
ゆ う き

季さん
「立派なリーダーを選びたい」▶

議場のカイダン噺
ばなし

連載コラム

「
・・・
の
リ
ア
ル
」

今
号
の
キ
ー
ワ
ー
ド

９月２０日、寄居中学校の生徒会選挙を取材し
ました。

「自分たちの学校は自分たちの手でつくろう」と、
気概あふれる立会演説会（写真）。

「リーダーにふさわしい候補者は誰か？」と、
真剣に聞き入る生徒達。
自分が望む未来を生み出すには、自分の選択
に責任を持たなければなりません。互いに責任
を持つことで信頼が生まれ、その力が学校を
変えていくのだと、彼らの真剣なまなざしから
感じました。
選挙に引き続き、選管による開票作業も取材。
聞けば、選挙管理委員も立候補で選ばれたと
か。全てに真

し ん し
摯な姿勢に敬意を。

「１８歳選挙権」まで、１５歳であと３年。

もうすぐ選挙権 Vol.2

議会だよりに

選ぶこと・
選ばれることの責任

Vo
l.2

C h a i r m a n ' s  C o l u m n  峯 岸 議 長 の

１万４７６４票。
これは２０１５年の町議選で
議会が民意として得た、議員 16 名の
合計得票数です（直近の今年４月の選挙は、残念
ながら無投票でした）。
その期待の裏返しで、町民の皆さんから「議会
がどう機能しているのかわからない」という声が
あるのも事実。

そうした中、全国的に議会改革が叫ばれてい
ます。議会改革とは「議会の体質改善」。
大きく変化する時代にあって、町民の皆さんの
声を聴き、情報を分析し、政策にまとめ上げる
力が求められているのです。
そのためには、立ち場や考え方の異なる議員
１６名が、個性を発揮しつつ「徹底議論」し

「合意形成」することが重要です。地域の現状、
町の将来を考えれば、議会の力は１００％あます
ところなく町民福祉の向上に使うべき。

　“ 議会が変われば町が変わる
    　　　　  議会を変えるのは民

あ な た
意” 

１万４７６４票の重み

自分たちの声が載って
うれしいです！

議会だよりNo.93
私たちは選挙で選ばれました

［生徒会選挙］

取材協力いただいた３中学校に、
議員が掲載号を届けました。
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一 般 質 問

スマホから議会を見よう！

議員が聞いた！ 今とこれから ９月定例会では16名中９名が登壇しました

町のさまざまな課題等について、議員が提言も含めて町に考えを聞く「一般質問」。

ここでは全質問項目と、各議員１項目の内容をダイジェスト版でお知らせします。

ＱＲコードからは、関連情報や各議員の一般質問録画映像（注）もご覧いただけます。

子育て・人づくり

男衾中学校建替え　　　　　　　▶ P.17 大 北

放課後の子どもたちの豊かな生活を　
保障するために                   ▶ P.18       

田母神

寄居町内の小中学生のいじめ問題は 保 泉

東京オリンピック・パラリンピック開催
に向けた取り組み

佐 藤

産業・にぎわい 

里山・平地林再生事業の取り組み    ▶ P.17    中 嶋

寄居町農林業振興ビジョン 中 嶋

魅力あるよりいブランド            ▶ P.18 保 泉

テレワークの推進 鈴 木

寄居桜沢地区（仮称）産業団地の　　 
エントリー                         ▶ P.19

津久井

中心市街地活性化事業 津久井

「関係人口」 笠 原

コミュニティ・健康長寿

高齢者にやさしい町                田母神

協働のまちづくり                   ▶ P.17 佐 藤

自治会の加入状況 笠 原

スマートフォンのカメ
ラをＱＲコードに合わ
せます

▶ ▶
ＵＲＬをタップします 録画映像が見られます

注）映像の公開には一定の期間を要することがあります

安全性・利便性・コンパクト

プラスチック包装ごみ（廃プラ）の　　
削減対策

佐 藤

エコタウンな暮らし 保 泉

国道２５４号の歩道整備           ▶ P.19 笠 原

駅の関連施設整備                 ▶ P.19 大 澤

コミュニティセンター 大 澤

歴史・文化・自然

殺処分ゼロの取り組み             ▶ P.18 鈴 木

第６次寄居町総合振興計画

質問項目の分類は令和８年度までのまちづくり

の基本である「第６次寄居町総合振興計画」に

沿っています。

傍聴しなければわからない議員の姿を映像で。

リアルな雰囲気が伝わってきます。

◀町ＨＰで見られます
第6次寄居町
総合振興計画

会議録

議会映像
あわせて

見たい

あわせて

読みたい

どう受けとめる？　どうすべき？

どう受けとめる？　どうすべき？
スマホで、いつでも
　　どこでも見られるね。

◀寄居町議会
 ［議会中継］

会議名や議員名を
選んで、録画映像
を視聴できます。



（＊）施設一体型…小学校と中学校の校舎の全部または一部が一体的に
整備されていて、小中一貫教育が行われている学校のこと

ご存じ
ですか

ことば

寄
居町議会は

聴
き・動きま

す

聴く
　動く

寄
居町議会
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中
なか

嶋
じま

文
ふみ

雄
お

  議員

次
の
ペ
ー
ジ
も

一
般
質
問 

　

議
員
が
聞
い
た
！　

「 

寄
居
町
の 

今
と
こ
れ
か
ら 

」

もっとも身近な自治会に加入しましょう

急がれる男衾中学校老朽化対策

問

自
治
の
原
点
で
あ
る
地
域
に
根
ざ
し

た
「
協
働
の
ま
ち
づ
く
り
」
に
欠
か
せ
な

い
の
が
自
治
会
（
行
政
区
）。
ま
た
地
域

の
防
災
・
防
犯
活
動
、
地
域
支
え
合
い
活

動
等
、
自
治
会
が
担
う
役
割
は
増
加
傾

向
に
あ
り
ま
す
。
そ
こ
で
、
自
治
会
が
重

視
さ
れ
る
背
景
に
つ
い
て
伺
い
ま
す
。

答

近
年
、
町
民
ニ
ー
ズ
の
多
様
化
に
伴

い
、
行
政
だ
け
で
は
カ
バ
ー
し
き
れ
な
い

も
の
が
増
加
し
、
さ
ら
に
重
要
性
を
増

し
て
い
く
と
考
え
ま
す
。

問

自
治
会
加
入
率
の
推
移
と
周
知
に
つ

い
て
伺
い
ま
す
。

答

こ
れ
ま
で
は
、
同
一
基
準
で
の
自
治

会
加
入
率
の
調
査
は
困
難
で
し
た
が
、

今
年
度
ア
ン
ケ
ー
ト
調
査
を
実
施
し
、

結
果
は
各
自
治
会
に
情
報
提
供
し
ま
す
。

問

自
治
会
加
入
促
進
の
た
め
の
ハ
ン
ド

ブ
ッ
ク
作
成
に
つ
い
て
伺
い
ま
す
。

答

自
治
会
の
悩
み
解
決
に
も
重
要
な
た

め
、
自
治
会
に
先
進
自
治
体
の
ハ
ン
ド

ブ
ッ
ク
を
紹
介
し
た
い
と
考
え
ま
す
。

問
森
林
を
守
る
た
め
の
対
策
が
進
め
ら

れ
て
お
り
、
里
山
・
平
地
林
再
生
事
業
も

大
き
な
役
割
を
果
た
し
て
い
ま
す
。
事
業

対
象
地
の
選
定
基
準
を
伺
い
ま
す
。

答

景
勝
地
や
観
光
地
周
辺
等
、
景
観

上
重
要
な
森
林
、
公
共
施
設
等
で
県
民

に
利
用
し
や
す
い
森
林
を
町
と
し
て
現

地
確
認
を
行
い
、
山
林
所
有
者
と
実
施

協
定
書
を
結
び
実
施
し
て
い
ま
す
。

問
城
跡
保
存
等
の
目
的
に
よ
り
、
里
山
・

平
地
林
を
再
生
す
る
場
合
は
事
業
の
対
象

と
な
る
の
か
伺
い
ま
す
。

答

町
と
森
林
所
有
者
等
の
関
係
者
と
の

間
で
実
施
協
定
を
結
べ
れ
ば
可
能
で
す
。

問
（
花
園
城
跡
は
）
平
成
22
年
度
に
一
度

事
業
を
実
施
し
ま
し
た
が
、
再
び
荒
廃
し

て
い
ま
す
。
事
業
の
対
象
と
な
り
ま
す
か
。

答

事
業
実
施
後
の
協
定
に
基
づ
く
管

理
期
間
が
５
年
以
上
経
過
し
た
里
山
・

平
地
林
は
再
度
実
施
可
能
。
選
定
基
準

に
の
っ
と
り
判
断
し
ま
す
。

問

教
育
環
境
の
整
備
充
実
の
取
り
組
み

は
寄
居
町
の
未
来
に
つ
な
が
る
重
要
な
私

た
ち
の
責
任
で
す
。
経
済
活
動
同
様
、
コ

ス
ト
が
か
か
る
テ
ー
マ
で
す
。
し
か
し
、

人
が
育
つ
た
め
の
投
資
こ
そ
、
ま
ち
づ
く

り
の
根
本
と
考
え
ま
す
。
老
朽
化
が
進
む

男
衾
中
学
校
の
建
替
え
と
男
衾
小
学
校
の

整
備
を
含
め
た
小
中
一
貫
教
育
環
境
を
整

え
る
こ
と
は
、
県
北
を
リ
ー
ド
す
る
寄
居

を
ア
ピ
ー
ル
で
き
る
と
考
え
ま
す
。
小
中
一

貫
教
育
へ
の
進
捗
状
況
を
伺
い
ま
す
。

答

男
衾
中
学
校
建
設
準
備
検
討
委
員
会

か
ら
の
「
施
設
一
体
型
（
＊
）
と
す
る
小
中
一

貫
教
育
に
関
す
る
提
言
」
を
受
け
、
本
年

６
月
に
男
衾
中
学
校
建
設
準
備
庁
内
検
討

委
員
会
を
設
置
し
、
検
討
を
開
始
し
た
と

こ
ろ
で
す
。

　

今
後
、
将
来
の
目
指
す
べ
き
子
ど
も
像

や
学
校
の
基
本
理
念
な
ど
を
も
と
に
、
小

中
一
貫
教
育
の
教
育
課
程
の
編
成
と
並
行

し
て
進
め
、
関
係
協
議
会
と
連
携
を
図
り

な
が
ら
対
応
し
て
い
き
ま
す
。

答弁：景観上重要な森林等を考慮し、選定します

答弁：計画的に実施し、教育環境の充実を図ります

里山・平地林再生事業選定基準は

どうなる？ 男衾中学校の建替 小中一貫

▼録画映像

守れ里山
県ＨＰ［県民参加による
里山・平地林再生事業］▶

文科省ＨＰ［小中一貫
教育の推進について］▶

17

大
おおきたひさかつ

北久勝  議員
▼録画映像

▼録画映像

答弁：協働のまちづくりの活動が増えています

自治会が重要視される背景は

佐
さ と う

藤理
り み

美  議員

加入促進
県ＨＰ［自治会の防犯活
動を紹介します］ ▶

何とかならない？ 道路沿いの荒れた竹林



＊ＴＮＲ活動　「Trap(トラップ）：捕獲、Neuter（ニューター）：去勢、
Return（リターン）：返還」を通して野良猫の繁殖を防ぐ手法です。
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保
ほ ず み

泉周
しゅうへい

平  議員

答弁：放課後児童健全育成事業の確実な実施で

答弁：みかんジュース、ジャム、とろとろナスです

どの子にも豊かな放課後の生活を

魅力あるよりいブランド品は

学童保育

寄居名産

◀町ＨＰ
　［放課後児童クラブ］

◀ アグリン館ＨＰ

▼録画映像

▼録画映像

問
よ
り
い
ブ
ラ
ン
ド
は
何
を
創
出
し
て

い
く
の
で
す
か
。

答

観
光
地
と
し
て
の
ブ
ラ
ン
ド
力
を
高

め
、
町
内
の
農
産
物
を
活
用
し
た
加
工

品
や
料
理
等
を
特
産
品
化
し
広
め
て
い

く
こ
と
が
、
ブ
ラ
ン
ド
創
出
に
つ
な
が
る

と
考
え
て
い
ま
す
。

問
物
産
品
の
生
産
推
進
の
考
え
は
。

答

み
か
ん
は
、
寄
居
町
観
光
農
業
推
進

協
議
会
に
苗
木
購
入
費
を
補
助
、
寄
居

と
ろ
と
ろ
ナ
ス
は
、
研
究
会
に
苗
木
購

入
費
や
農
薬
代
等
を
補
助
し
て
い
ま
す
。

問
生
産
品
の
加
工
施
設
と
加
工
の
現
状
、

販
売
網
の
考
え
方
は
。

答

農
産
物
加
工
施
設
「
ア
グ
リ
ン
館
」

で
、
み
か
ん
ジ
ュ
ー
ス
や
ブ
ル
ー
ベ
リ
ー

ジ
ャ
ム
等
を
生
産
販
売
。
同
館
の
加
工

品
は
館
内
や
町
内
農
産
物
直
売
所
で
販

売
し
て
お
り
、
寄
居
と
ろ
と
ろ
ナ
ス
も
農

産
物
直
売
所
で
販
売
。
販
売
網
は
、
生

産
者
等
の
自
主
的
な
開
拓
に
協
力
し
て

い
き
た
い
と
考
え
て
い
ま
す
。

問
動
物
虐
待
の
罰
則
強
化
や
飼
い
主
情

報
を
記
録
し
た
マ
イ
ク
ロ
チ
ッ
プ
の
装
着

義
務
化
を
柱
と
し
た
「
改
正
動
物
愛
護

管
理
法
」
が
６
月
に
可
決
成
立
。
町
の
殺

処
分
と
な
る
犬
猫
の
現
状
を
伺
い
ま
す
。

答

町
で
は
殺
処
分
数
は
確
認
し
て
い
ま

せ
ん
が
平
成
30
年
度
は
犬
11
頭
、
猫
35

頭
を
動
物
指
導
セ
ン
タ
ー
に
送
致
。
元

の
飼
い
主
へ
「
返
還
」、
新
し
い
飼
い
主

等
へ
「
譲
渡
」
さ
れ
な
か
っ
た
犬
猫
は
「
殺

処
分
」と
な
り
ま
す（
県
で
は
平
成
30
年
度
、

犬
１
８
５
頭
、
猫
６
１
９
頭
が
殺
処
分
）。

問

殺
処
分
を
防
ぐ
た
め
、
飼
い
主
の
い

な
い
猫
を
な
く
す
こ
と
を
目
的
と
し
た「
地

域
猫
活
動
」
は
、
Ｔ
Ｎ
Ｒ
活
動
（
＊
）
を
通

し
て
野
良
猫
の
繁
殖
を
制
限
。
近
隣
市
町

で
実
施
し
て
い
る
「
さ
く
ら
猫
無
料
不
妊

手
術
事
業
」
等
の
助
成
制
度
の
実
施
は
。

答

終
生
飼
養
の
観
点
か
ら
も
多
頭
飼

育
の
抑
制
も
含
め
、
重
要
な
取
り
組
み

と
考
え
ま
す
。
近
隣
市
町
の
先
進
事
例

を
研
究
し
ま
す
。

答弁：終生飼養の意識を高めるよう周知します

動物との共生、犬猫殺処分ゼロへ
さくら猫
◀(公社）ＡＣジャパンＣＭ 
 「にゃんぱく宣言」＊動画

▼録画映像

田
た

母
も

神
がみ

節
せつ

子
こ

  議員

鈴
す ず き

木詠
え い こ

子  議員

安心して異年齢と交流する子どもたち

知ってますか？　寄居特産品

耳のV字カット（さくら）は不妊去勢手術の印
※写真は （公財）どうぶつ基金ＨＰより

問

働
く
親
に
と
っ
て
は
、
学
童
保
育
所

が
あ
る
こ
と
で
、
安
心
し
て
仕
事
に
集
中

で
き
ま
す
。
鉢
形
小
・
折
原
小
の
子
ど
も

た
ち
の
通
所
に
つ
い
て
伺
い
ま
す
。

答

委
託
先
の
寄
居
町
学
童
保
育
の
会
に

対
し
、
改
め
て
小
学
校
か
ら
放
課
後
児

童
ク
ラ
ブ
に
移
動
す
る
際
の
対
応
等
の

点
検
を
指
示
。
現
在
、
会
か
ら
送
迎
対

応
の
相
談
が
あ
り
、
対
応
策
を
研
究
し

ま
す
。

問
桜
沢
学
童
の
手
狭
問
題
を
伺
い
ま
す
。

答

児
童
数
の
推
移
や
利
用
状
況
等
を

注
視
し
、
必
要
に
応
じ
て
対
応
を
検
討

し
ま
す
。

問
利
用
料
の
公
的
支
援
を
伺
い
ま
す
。

答

寄
居
町
学
童
保
育
の
会
に
お
い
て
、

保
育
料
の
値
下
げ
や
免
除
を
検
討
し
て

お
り
、
状
況
を
見
守
っ
て
い
ま
す
。

問
学
童
保
育
所
へ
の
運
営
費
補
助
の
増

額
に
つ
い
て
伺
い
ま
す
。

答

現
状
の
委
託
料
等
の
中
で
、
対
応
で

き
る
も
の
と
考
え
て
い
ま
す
。



次
の
ペ
ー
ジ
は

「 

今
、
な
ぜ
こ
の
テ
ー
マ
か 

」　

 

委
員
会
の
調
査
研
究 

寄
居町議会は

聴
き・動きま

す

聴く
　動く

寄
居町議会
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笠
かさはら

原則
の り お

夫  議員

大
おおさわ

澤　博
　ひろし

  議員

歩道があれば脇道からも見やすいのに

多くの人が利用する駅駐輪場

寄居桜沢（仮称）産業団地（イメージ）

問
平
成
３
年
に
町
が
作
成
し
た
、
埼
玉

県
環
境
整
備
セ
ン
タ
ー
建
設
に
伴
う
要
望

事
項
に
つ
い
て
、
男
衾
地
区
の
国
道

２
５
４
号
の
歩
道
整
備
は
28
年
過
ぎ
て
も

完
了
さ
れ
て
い
ま
せ
ん
。
一
部
実
施
さ
れ

て
は
い
ま
す
が
、
民
家
が
多
く
児
童
生
徒

の
通
学
路
に
な
っ
て
い
る
場
所
は
、
今
も

未
着
工
の
ま
ま
で
す
。

　

ま
た
、
最
近
は
ホ
ン
ダ
関
係
の
車
両
も

多
く
、
歩
道
整
備
は
町
内
全
部
を
見
て
も

喫
緊
の
課
題
と
言
え
ま
す
。
そ
こ
で
、
片

側
未
着
工
の
歩
道
整
備
に
つ
い
て
伺
い
ま

す
。

答

要
望
書
を
県
に
提
出
し
て
以
降
、
要

望
箇
所
の
全
長
約
３
２
０
０
メ
ー
ト
ル

の
内
、
約
１
１
０
０
メ
ー
ト
ル
の
整
備

が
実
施
さ
れ
て
お
り
、
限
ら
れ
た
県
の

財
源
の
中
で
、
順
次
事
業
を
進
め
て
い

る
と
聞
い
て
い
ま
す
。

　

引
き
続
き
、
県
に
対
し
て
要
望
を
行
っ

て
い
き
た
い
と
考
え
て
い
ま
す
。

問

当
町
に
は
、
東
上
線
３
駅
、
秩
父
線

２
駅
、
八
高
線
２
駅
と
寄
居
駅
の
計
８
駅

が
あ
り
、
タ
ク
シ
ー
乗
降
場
・
自
転
車
駐

輪
場
・
自
動
車
駐
車
場
等
が
設
け
ら
れ
、

多
く
の
町
民
が
利
用
し
て
い
ま
す
。
自
転

車
は
手
軽
に
使
え
て
健
康
増
進
に
も
つ
な

が
る
た
め
、
多
く
の
方
が
通
勤
・
通
学
に

利
用
し
て
い
ま
す
。
し
か
し
、
自
転
車
駐

輪
場
に
は
屋
根
が
な
く
、「
雨
の
日
は
車

体
や
衣
服
が
濡
れ
て
し
ま
う
」、「
自
転
車

が
さ
び
て
傷
ん
で
し
ま
う
の
で
、
屋
根
を

設
置
し
て
ほ
し
い
」
と
の
声
が
出
て
い
ま

す
。
駅
の
自
転
車
駐
輪
場
に
屋
根
を
設
置

し
、
利
便
性
を
向
上
す
る
こ
と
が
必
要
だ

と
思
い
ま
す
が
、
町
の
考
え
を
伺
い
ま
す
。

答

駅
の
自
転
車
駐
輪
場
は
、
皆
様
の
安

全
と
利
便
性
を
確
保
す
る
た
め
に
、
歩

行
者
や
車
の
通
行
支
障
に
な
ら
な
い
よ

う
な
場
所
に
整
備
し
た
も
の
で
す
。
こ
の

こ
と
か
ら
、
無
料
で
利
用
い
た
だ
く
こ
と

を
前
提
に
し
て
お
り
、
費
用
を
か
け
て
屋

根
を
設
置
す
る
考
え
は
あ
り
ま
せ
ん
。

問
寄
居
桜
沢
地
区
（
仮
称
）
産
業
団
地
の

エ
ン
ト
リ
ー
企
業
の
募
集
が
、
８
月
５
日

に
町
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
に
掲
載
さ
れ
ま
し
た
。

募
集
開
始
の
経
緯
と
募
集
方
法
、
周
辺

住
宅
地
へ
の
対
策
、
通
学
路
の
安
全
対
策

に
つ
い
て
伺
い
ま
す
。

答

昨
年
６
月
、
県
企
業
局
が
当
該
事
業

の
調
査
を
開
始
し
、
町
が
地
権
者
説
明

会
等
を
実
施
。
地
権
者
の
意
見
を
踏
ま

え
た
土
地
利
用
計
画
案
を
作
成
し
、
こ
と

し
２
月
に
説
明
会
を
実
施
、
３
月
に
地
権

者
か
ら
合
意
書
の
取
得
を
開
始
し
、
７
月

に
取
得
を
完
了
。
８
月
か
ら
企
業
の
募
集

開
始
と
な
り
ま
し
た
。
募
集
は
エ
ン
ト

リ
ー
＆
オ
ー
ダ
ー
メ
ー
ド
方
式
。
産
業
団

地
の
外
周
に
幅
10
メ
ー
ト
ル
の
緑
地
帯
を

設
け
、
周
辺
の
土
地
と
の
間
に
一
定
の
緩

衝
帯
を
配
置
す
る
計
画
で
す
。
ま
た
団
地

内
の
新
設
道
路
を
寄
居
中
や
桜
沢
駅
方

面
に
車
両
の
通
り
抜
け
が
で
き
な
い
形
態

と
す
る
こ
と
で
、
児
童
生
徒
の
安
全
な
通

学
に
配
慮
し
た
計
画
と
な
っ
て
い
ま
す
。

答弁：引き続き、県に対して要望していきます

答弁：通行支障防止が目的。設置する考えはない

答弁：令和２年度分譲、４年度引き渡し予定です

国道２５４号の歩道整備は

駅自転車駐輪場に屋根設置を

（
寄居桜沢地区

仮称）産業団地整備事業は
企業誘致

▼録画映像

▼録画映像

歩道整備
県ＨＰ ［熊谷県土整備
事務所］▶

駅駐輪場
国交省ＨＰ［自転車等駐輪
場の整備のあり方に関す
るガイドライン］▶

町ＨＰ［企業誘致　寄居桜
沢地区（仮称）産業団地エ
ントリーを開始します］▶

津
つ

久
く

井
い

康
やす

雄
お

  議員
▼録画映像
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町ＨＰ［寄居桜沢地区
（仮称）産業団地のエン
トリーについて］▶
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［高齢者福祉について］調査・研究します

議
第４回

会報告会・意見交換会を開催

常任委員会では、町のさまざまな課題について、今後１年かけて

調査研究する新たなテーマを決定しました。

今なぜこのテーマなのか。「議会の視点」をお知らせします。

　　　　
今なぜ
このテーマか

　高齢者が健康で生きがいを持ち

積極的に社会参加していくことは、

本人だけでなく社会全体の活力を維

持していくためにも大変重要です。

しかし、加齢に伴う身体機能の低下

による交通事故の急増など超高齢社

会への懸念は後を絶ちません。

　町では高齢者の社会参加を支援

するサービスや介護・認知症への予

防事業などを実施していますが、高

齢者自身がこれらの事業に参加する

ことで新たな生きがいを見いだせて

いるのか、調査研究していきます。

多
趣
味
な
生
活
を
す
る

野
菜
づ
く
り
の
合
間
に
、

俳
句
や
詩
吟
、
手
品
や
紙

芝
居
を
楽
し
ん
で
い
ま
す
。

超
高
齢
社
会
へ
の
挑
戦

本
当
の
「
生
き
が
い
対
策
」
と
は

江
えはら

原甲
こうし

子さん（男衾）横
よこた

田　正
ただし

さん（折原）

認知症予防のための脳トレ教室

文教厚生
常任委員会

私たちもひと言！

人
生
100
年
時
代

ギカイ進化論
ギ
カ
イ

進
化
論

ギカ
イ

進化
論

ギ
カ
イ

進
化
論

町議会HP
［議会報告会］

町議会HP
［委員会構成］

調整池周辺は区民の散歩コース

意見交換会では「高齢者に買い物支援を」
「町の観光をもっと発信して」などの声も。
今後の調査研究に生かしていきます。

常任委員会
のテーマで

（10/18・19）



裏
表
紙
は

「 

届
い
て
ま
す
か
？ 

」　

音
で
聴
く
議
会
だ
よ
り

4

4

4

4

4

4

4

4

4

に
込
め
た
思
い

寄
居町議会は

聴
き・動きま

す

聴く
　動く

寄
居町議会
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持続可能な社会の発展のために

　県から、オリックス資源循環株式会社第２期事業地の運

営協定（メタン発酵により廃棄物を処理し、発生するバイオ

ガスをエネルギーとして有効利用する等）について説明を受

けました。委員からは、メタンガスの問題や地元の雇用につ

いての質疑がありました。その他、環境整備センター内で発

生した火災についての報告がありました。

第７次　三ヶ山地域
開発調査特別委員会

環境整備センターからの報告や連絡は、
住民最優先でお願いしたいです。
安心して暮らしたいですよね。

委員会で調査研究

常任委員会 調査レポート

［観光振興について］調査・研究します

よりいい
4 4

まちのため

　　　　
今なぜ
このテーマか

　「観光」の資源は、全国どの市町村に

もあります。それだけに全国の市町村

で観光に全く取り組まないという自治体

はありません。

　しかし、観光が主要産業となってい

る町、観光関連事業で生計が立てられ

る人は多くありません。寄居町でも、観

光事業に対するアイデアは多くの方々

が持っているはずです。では、それを

だれが実践するのか。

　行政と町民、事業者の本音は同一方

向を向いているでしょうか。寄居町にお

ける観光の可能性と官民連携について

調査研究していきます。

「
観
光
」
曲
が
り
角

町
が
考
え
る
観
光
の
重
要
性

よ
り
い
町
の
魅
力
は

自
然

我
が
町
の
歴
史
と
伝
統
を

引
き
継
ぐ
マ
ン
パ
ワ
ー
を

忘
れ
て
は
困
る
よ
ね
！

福
ふくしま

島庄
しょういち

一さん（桜沢）関
せきね

根久
ひさお

雄さん（折原）

左から 太
お お た

田昭
あ き お

男さん（鉢形）・吉
よ し だ

田操
み さ こ

子さん（鉢形）

      小
こばやし

林　弘
ひろし

さん（鉢形）・磯
いそがい

貝 隆
たかし

さん（鉢形）

三ヶ山地域の開発調査について

「お月見の会」は毎回盛況（鉢形城公園）

総務経済
常任委員会

私たちもひと言！

私たちもひと言！
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子さん
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V io c eボ
イ

ス
！

Vol.17

［午前9時開会］

議会ホームページも
ご覧ください▶

581-9995

日 程 内 容  ［お知らせ］

＊請願・陳情を出される方は、
11月15日（金）午後５時まで
にご提出ください。

＊審議議案は11月下旬に町公
式ホームページに掲載する
予定です。

＊一般質問は質問者数により日
程を変更する場合があります。

 
［お問合せ］

  寄居町議会事務局

12月 3日（火）議 案 審 議

　 　4日（水）
一 般 質 問

　 　5日（木）

　 　6日（金）
常任委員会

　 　9日（月）

　　 20日（金）議 案 審 議

議会を傍聴しませんか

議会広報広聴特別委員会
委 員 長  鈴木詠子　委員 権田孝史・保泉周平・中嶋文雄
副委員長 笠原則夫 𠮷澤康広・大澤 博・田母神節子

発行責任者（議長） 峯岸克明

寄居中生徒会選挙の取材に行きました。候補者自己

紹介（選挙公報）を配付し、本人と応援者の熱い立

会演説。大人顔負けの選挙に終始圧倒され、投票

後のインタビューでは「大人もきちんと選挙に行く

べきだ」と言われ、考えさせられました。（笠原）

熱血立会演説会に脱帽！
Editor's  Voice

［編集を終えて］

寄
居
議
会
です

寄
居
議
会
です

寄
居
議
会
です

寄
居
議
会
です

お元気
　ですか

2019年11月1日発行

埼玉県・寄居町議会

 ９月定例会令和元年

No.
94

毎号の議会だよりを朗読録音し、視覚障害をお持ちの

方にお届けしているのが朗読ボランティアの皆さん。

「音で聴く議会だより」に込めた思いを取材しました。

まず、議会だよりをよく読んで理解するところからスタート。

朗読する順番をつけながら読み上げ用の原稿を作成します。

社協内の録音ブースで、専用の機材を使って

録音。１冊の作業に約６時間ほどかかるとのこ

と。録音したデータは、ＣＤで利用者の方に

届けられます。

「１人でも多くの町民のもとへ、

この議会だよりを届けたい」

私たち（議会）も、思いは同じです♪

“声で届ける議会だより”に
 　　　　　　 込めた思い

議会はあなたの声を
待っています

“届けてください、多様な声”

障害をお持ちの方にも情報を平等
にお伝えできるよう、昭和61年か
ら取り組み、35年。現在16名のメ
ンバーで「聞き手の方にわかりやす
く」と、工夫しながら活動しています。
最近の議会だよりは写真が多く、動
画もあるので、読んで伝える難しさ
がありますが、その分やり甲斐も感
じています。

届いてますか？

実際の音声を聴くことができます▶

「声」で知る本当の町の姿

萩
はぎわら

原實
じ つ お

雄さん（西部）

45歳で網膜色素変性症となり、中途視覚障害
者に。それまで仕事で忙しくきちんと読めてい
なかった議会だよりですが、今では音で聴い
て隅々まで知ることができます。時間をかけ
て録音し、届けてくれるボランティアの方々
に感謝です。町の本当の姿がわかるようにな
り、要望したいこともたくさん出てきました。 

朗読ボランティア「よりい」

広報よりい（毎月）、議会だより・社協だより（年４回）の音声データを作成し、視覚障害者の方にCDで

お届けしています。　利用をご希望の方は…寄居町社会福祉協議会（TEL 048-581-8523） 

利
用
者
の
声


